

Bazaga: «Voy a luchar para que no se pierda ni un céntimo»

La consejera de Cultura y portavoz de la Junta, Victoria Bazaga, mostró ayer su preocupación por la posibilidad de perder hasta 7 millones de euros de Feder y 30 de Next Generation si no se ejecutan de manera inminente. «Voy a luchar para que no se pierda ni un céntimo», afirmó. Antes de exponer en la Asamblea sus líneas de actuación para la legislatura, aseguró que existe un serio riesgo de tener que devolver 7 millones de Feder si no se ejecutan antes de que acabe el año, el 20% de los fondos asignados a su consejería. En cuanto al Next Generation, se ha pedido al Ministerio de Turismo reprogramar 30 millones por las dificultades para ejecutar lo programado por el anterior Gobierno regional.

Pero también hay que tener en cuenta cómo se gasta el dinero. Por ejemplo, en el caso de una obra. El periodo en cuestión arrancó en 2016, pero primero hay que elaborar los proyectos de construcción. La ejecución comienza cuando se licita el contrato y después se da un nuevo paso cuando se adjudica. El proceso concluye con el pago. Pero en todos estos pasos se pueden presentar dificultades, como ha ocurrido en los últimos meses con el encarecimiento de los precios, lo que ha llevado a la ralentización de los trabajos. Todo esto condiciona cuándo se puede disponer de las facturas que servirán para reclamar a la Unión Europea la financiación correspondiente.

Según los últimos datos publicados por la Comisión Europea, la Junta tenía designados 1.572 millones de euros en gastos para optar a los 1.026 millones del Feder, ya que es habitual superar la previsión inicial para asegurar que no se pierden fondos. Esa cantidad se encuentra en distintos grados de ejecución, por ejemplo con obras en marcha. Pero el gasto

real a 30 de junio era de 651,1 millones. De esa cantidad, se han certificado cerca de 574 millones de euros, el 68% de los 840,6 millones de ayuda europea. Están pendientes por tanto más de 266 millones.

En cuanto al FSE, hay 443,4 millones programados y una planificación de 544 millones. El gasto real era de 313,8 millones de euros a mediados de año. De los 371,5 millones de financiación europea, la certificación es de 291,6 millones, el 79%. Falta por justificar 80 millones.

En resumen, y sólo en estos dos fondos, la cantidad programada es de 1.469,4 millones de euros, de los que 1.212,1 millones corresponden a financiación europea. El gasto real, a seis meses de cierre del programa, era de 965 millones de euros, con lo que faltaban más de 500 millones. Pero esas actuaciones están en marcha. El problema es que hay 346 millones de euros que hay que justificar para que sean reingresados a las arcas regionales. Para eso los márgenes son más amplios, aunque será necesario agilizar los trámites todo lo posible.

Igual que otras comunidades

Para entender hasta qué punto Extremadura está en dificultades, basta con realizar una comparación con el resto de comunidades autónomas. La región no es la que está en peor situación, sino que se encuentra en las posiciones medias, aunque hay que tener en cuenta que cada caso es distinto en función de cuestiones como el montante total, el grado de cofinanciación comunitaria y la cantidad añadida por el REACT.

En el caso del Feder, Extremadura, con un 68% de gasto certificado, está en una posición intermedia. Navarra (38%) y Madrid (39%) tienen los peores porcentajes. Andalucía, Murcia y Castilla y León también están por debajo. Castilla-La Mancha, con el 95%, y Asturias, con el 97%, tienen los mejores datos.

En cuanto al FSE, La Rioja, con el 86%, y Cantabria, con el 83%, presentan el mejor grado de ejecución. En tercer lugar están Extremadura y Andalucía, con el 79%. Canarias (35%) y Navarra (44%) están a la cola.

coste pasa de 1 millón de euros y el gasto total no supera el 20% del programa. Esto permite prolongar el plazo de ejecución hasta el 15 de febrero de 2027.

Junto a esto, también se permite el escalonamiento de operaciones. Como establece la Comisión Europea, dado que a veces es difícil ajustar la ejecución a la programación, con el objetivo de garantizar que los proyectos se lleven a cabo y contribuyan a los objetivos políticos se permite su desarrollo en dos periodos distintos. De esa for-

ma, las actuaciones iniciadas con cargo al programa 2014-2020 se podrán prorrogar durante el siguiente marco, 2021-2027, siempre que el coste total de las dos fases sea superior a 5 millones de euros.

El Gobierno de Fernández Vara reconoció dificultades en la ejecución de obras de depuradoras, carreteras y centros de salud. Pero confiaba en su ejecución en plazo y, en caso contrario, se trata de grandes proyectos que podrían acogerse a las opciones de prórroga.

Guardiola transmite a Felipe VI las «necesidades» de Extremadura

El futuro de los jóvenes, la despoblación o las comunicaciones fueron algunos de los temas que trataron en el Palacio de La Zarzuela

REDACCIÓN

BADAJEZ. La nueva presidenta de Extremadura, María Guardiola, desveló ayer que había transmitido al Rey Felipe VI en su audiencia de este viernes las «prioridades» de la comunidad autónoma, que definió como una región «siempre leal a España y que necesita ser escuchada».

Lo dijo en sus redes sociales, valorando este encuentro que tuvo con el Rey Felipe VI en el Palacio de La Zarzuela, que se enmarca en la ronda de audiencias que está teniendo el monarca con los presidentes autonómicos después del 28M.

«Le he trasladado el compromiso de hacer realidad las oportunidades que nuestros jóvenes merecen. Queremos una tierra innovadora y que atraiga población», añadió la presidenta extremeña.

En concreto, durante la audiencia, la jefa del Ejecutivo extremeño trasladó al Rey las prioridades del Gobierno autonómico en la nueva legislatura. Guardiola manifestó su voluntad de gobernar con lealtad a España, fomentar la estabilidad política y trabajar para que Extremadura crezca «como merece», indica la Junta en una nota de prensa.

Guardiola subrayó la importancia de ofrecer un futuro a los jóvenes, de atraer talento y combatir el desempleo y la despoblación. Asimismo, la modernización de las infraestructuras por tren y por carretera fueron algunos de los temas tratados durante el encuentro.

La presidenta extremeña re-



Don Felipe junto a María Guardiola, ayer. IHOY

saltó el vínculo especial de Felipe VI con la región, que es el premio europeo Carlos V de la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste.

Cabe señalar que el Rey es presidente de honor y Extremadura «tendrá el orgullo de recibirle en mayo, coincidiendo con las celebraciones del Día de Europa».

La Casa Real también ha infor-

mado este viernes del encuentro en un mensaje, en el que adjuntó las fotos de la reunión que tuvieron.

El jueves, Guardiola avanzó que en el encuentro con el Rey Felipe VI le pediría ayuda para que se cumpla lo que dice la Constitución Española, que es la «tan necesaria igualdad entre españoles».

María José Solana, nueva directora de Extraval

R. R.

BADAJEZ. María José Solana Barras acaba de convertirse en la directora general de Extraval. El consejo de administración nombró el jueves a la exconcejala de Badajoz y número tres al Congreso en las últimas elecciones como sustituta de Celestino Vegas, quien

ha desempeñado este puesto durante los últimos cuatro años.

La presidencia estaba ocupada por la sociedad Tiatordos, de Unicaja Banco, y en su representación estaba Julio Morales. A partir de ahora la presidencia recae en Avante, en la persona de su director general, Miguel Ángel Mendiano.



María José Solana

Extraval es una Sociedad de Garantía Recíproca (SGR) cuyo ámbito geográfico de actuación se circunscribe a Extremadura y su razón de ser es facilitar

el acceso al crédito a las empresas a través de avales. Es decir, Extraval es una entidad financiera que no presta dinero, sino que avala a las empresas ante bancos y cajas de ahorro.